

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.—TOLEDO.—Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
La No Intervención dicen que por fin tendrá efecto.	6.ª
Provincias libertadas del terror rojo	9.ª
El curso de Madrid entra en una fase crítica para el enemigo, por F. Ors.	6.ª
El Papa y la Iglesia de España.	2.ª
Conferencia del P. Alberto Risco en Zaragoza.	8.ª
Lo que ocurre en el mundo	8.ª
Noticiero de la guerra; gran nerviosidad en Madrid	3.ª
La peregrinación a la Meca	3.ª
Queipo de Llano al micrófono.	5.ª
La editorial va en la plana.	10.ª

Año II

Miércoles 17 de Febrero de 1937

Núm. 183

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Cuatro “cazas,, perdieron ayer los rojos

Boletín Informativo

Salamanca, 16.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«EJERCITO DEL NORTE.—Quinta y sexta Divisiones: sin novedad, con ligeros cañoneos, siguiendo la presentación de muchos milicianos con armas y paisanos con sus mujeres y niños.

Octava División: el enemigo atacó nuestras posiciones, siendo rechazado con bajas. Se han presentado en nuestras filas nueve paisanos y tres milicianos con armamento. En Asturias, después de un intenso cañoneo, el enemigo atacó la línea de Oviedo, siendo rechazado fuertemente.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—División de Avila: el enemigo atacó por Robledo de Chavela, siendo rechazado y conquistándose una posición defendida con parapetos y alambradas. Se le hicieron veinte muertos, y se advirtieron en el campo regueros de sangre, que atestiguan lo duro del castigo. Se le cogieron ocho lanzabombas, diez bombas, un trípode de ametralladora y muchas municiones.

División de Soria: sin novedad.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Nuestras fuerzas avanzaron hacia el este del Jarama, rectificando a vanguardia la línea de nuestras posiciones, lo que permitió infligir un duro castigo al enemigo.

En Albarreal de Tajo se han presentado once personas. En Majadahonda, el enemigo atacó a las veintidós horas, y nuevamente a la una de la madrugada, siendo rechazado con toda energía.

En un ataque a Las Rozas, el enemigo sufrió grandes pérdidas. EJERCITO DEL SUR.—En el frente de Córdoba, el enemigo atacó la línea del río Genil, siendo rechazado.

En Málaga continúan presentándose a las Comandancias y puestos de la Guardia civil muchos paisanos y milicianos con armamentos. En Igualdeja se presentó el bandido Flórez Arocha, que capitaneaba una banda de veinte milicianos, entregando el armamento de todos ellos.

En Peñarroya se presentaron treinta y cuatro milicianos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Se han desarrollado combates aéreos, en los que el enemigo perdió cuatro «cazas», perdiendo nosotros un avión.

En Granada, en un reconocimiento, se encontró un «Potez» caído.

Varios aparatos rojos se dedicaron a bombardear poblaciones pacíficas cerca de las líneas de nuestras posiciones, ocasionando bajas en mujeres y niños, lo que atestigua el salvajismo de los dirigentes marxistas.

De orden de Su Excelencia el Generalísimo, el segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La salud de Su Santidad, altamente satisfactoria

Ciudad del Vaticano, 16.—Según el Boletín Médico, la salud de Su Santidad es altamente satisfactoria. La respiración es regular y los dolores de las piernas le han desaparecido por completo.

Después de la larga enfermedad, consiguió levantarse el domingo.

Se teme comience en Francia la persecución contra la Iglesia

Roma, 16.—El arzobispo de Estrasburgo ha dirigido una carta al señor Blum pidiéndole que, imitando a Clemenceau, prescindiera de ideología partidista y sea, ante todo, un buen francés.

Parece que está próxima la fecha en que la Iglesia y los católicos franceses tengan que sentir las consecuencias de la persecución decretada por marxistas y masones, y se teme no encontrar en el Gobierno el legítimo amparador de sus derechos.

Nuestras tropas continúan su avance por el Jarama

El parte oficial reprocha el salvajismo de los dirigentes y los avladores enemigos

El bandido Flórez Arocha se rinde en Igualdeja con una banda de milicianos

Paso de grandes masas de milicianos extranjeros a nuestras filas

(De nuestro enviado especial, señor Tello).—Sigue la empeñada batalla en el Jarama, en la que los rojos han volcado todas sus fuerzas para impedir a toda costa el paso de nuestros soldados, que, a pesar de todo, desde la iniciación de esta gran batalla, han luchado con superioridad siempre.

Cuando los rojos ven que

en campo abierto siempre nuestros soldados, por fuerte y duro que sea el ataque, saben vencer, buscan sus venganzas en la retaguardia. Por eso bombardearon algunos poblados indefensos.

Continúa la ofensiva por el flanco derecho; a pesar de la densidad del contingente rojo, prosigue el avance lentamente, pero seguro, obligando al enemigo a ceder sus posiciones.

Cada paso atrás les origina una cantidad de bajas verdaderamente abrumadora; a su debido tiempo se sabrá el número exacto de ellas.

El vano intento de detener y frenar el ímpetu de nuestras tropas ha sido para ellos un verdadero descalabro

La mayor resistencia es en el centro de nuestras columnas (fuerzas de Buruaga), donde el terreno ondulado y los poblados y olivares constituyen unos parapetos para lo más florido de las vanguardias rojas.

Pero sobre esos tupidos olivares, nuestra Aviación ha actuado formidablemente, haciéndoles una verdadera carnicería.

Nuestras fuerzas realizan

frente al enemigo, muy bien parapetado, una magnífica labor lenta, pero, a la larga, productiva.

La nota culminante de ayer ha sido el paso continuo de grandes masas de milicianos extranjeros a nuestras filas, cosa que antes hacían unipersonalmente y con grandes intervalos.

Durante la mañana la jornada fué aún mas guerrera. Nuestra Artillería batió fuertemente las posiciones rojas, y la Aviación nacional, con gran cantidad de aparatos, también bombardeó intensísimamente el campo marxista.

También fué heroica la actuación de nuestros infantes, que no sólo contuvieron el ataque enemigo, sino que en varios momentos hicieron retroceder.

LAS NOTICIAS DE ULTIMA HORA EN LA PAGINA 5.ª

OTRAS INFORMACIONES DE ULTIMO ALCANCE EN LAS PAGINAS 6.ª y 10

ESTE NUMERO CONSTA DE 10 PAGINAS



La columna Castejón ha constituido uno de los episodios más llenos de emoción y de interés humano de la campaña nacional. A nuestra redacción ha llegado en estos días un libro, que escrito por el joven y notable periodista Ortiz de Villajos, describe con alto sentido patriótico, bajo el título «Ruta libertadora de la columna Castejón», todo el recorrido de Sevilla a Madrid con el bravo y heroico teniente coronel. Castejón es uno de los grandes valores militares de nuestra Patria.

Suiza contra el bolchevismo

Berna, 16.—La Dieta del cantón de Weuf-Chatel ha publicado un acuerdo por el que se prohíbe toda propaganda comunista en el país. También se prohíbe a los maestros y funcionarios públicos pertenecer a organizaciones marxistas.

Suiza responde así a la corriente europea contra el peligro comunista, que quiere extenderse por Europa.